

n'en demeure pas moins pour les nations catholiques comme pour les individus : la *Voie*, la *Vérité* et la *Vie* (46) ; il les dirige dans leur marche civilisatrice et les conduit avec force et suavité, au terme de leur destinée (47) ; il les instruit et les illumine ; il les régénère et les élève jusqu'à Lui en se les associant dans le gouvernement des choses de ce monde.

Nous ne saurions, Nos Très Chers Frères, vous exprimer, à la veille de commencer une nouvelle année, aucun vœu plus cher à Notre cœur, ni plus utile à vous-mêmes.

De votre persévérance au service de Dieu dépend, en effet, Nous l'avons amplement démontré, votre bonheur privé, domestique et social. Nous vous souhaitons donc de grandir dans l'amour de Jésus-Christ, dans la pratique des vertus viriles que seule la religion inspire et développe, dans l'obéissance aux lois de l'Eglise, dans le dévouement à sa cause. Nous vous souhaitons d'être, jusqu'à la fin, des soldats intrépides, afin que chacun de vous puisse dire avec l'apôtre saint Paul, quand viendra l'heure où il faudra comparaître devant le tribunal de Celui qui rend à chacun selon ses œuvres (48) : " J'ai

(46) — Ego sum : Via, et veritas et vita. (Joan. XIV, 6).

(47) — Sagesse, VIII, I.

(48) — Ecce venio cito... reddere unicuique secundum opera sua. (Apoc. XXII-12)